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2 ВАЖНО Обязательно найдите время и привейтесь от ковида

КИЕВСКИЙ 29 мая 2021 года. Казалось бы: открылся очередной культурный центр. Но на сцене в вечер открытия выступили 
артисты «Имперского Русского Балета»! А все потому, что новый худрук центра сам Гедиминас Таранда

Культурный центр заявил 
о себе по-императорски

12

Вместе ударим 
по борщевику
Если вы увидели на террито-
рии ТиНАО ядовитое расте-
ние, в том числе и борщевик 
Сосновского, сообщите 
об этом с помощью портала 
«Наш город».
Сделать это можно в трех 
категориях: «Мой двор», 
«Моя дорога» и «Мой парк», 
указав проблему «Наличие 
ядовитых растений».
Летом 2020 года специ-
алисты приняли порядка 
300 обращений, касающих-
ся борщевика. А с начала 
теплого сезона на данный 
момент уже устранили более 
100 зарослей агрессивного 
сорняка, который способен 
вызывать очень сильные 
ожоги. 

Главное

ЦИФРА

тысяч квадратных метров — 
площадь многофункциональ-
ного центра, который пла-
нируется построить на улице 
Александры Монаховой в по-
селении Сосенское. В здании 
будут также спортивные 
и бытовые объекты. 

85

ПОГОДА НА ВЫХОДНЫЕ

Воскресенье, ..

День, оC Ночь, оC Давление, 
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ПРОФИЛАКТИКА

В столице продолжается 
акция «Миллион призов»
●  Ее участники — пенсионеры-
москвичи, которые пройдут 
первичную вакцинацию от коро-
навируса до 1 июля этого года 
включительно.

●  Если вы получили первый ком-
понент вакцины с 27 апреля 
до 1 июля, вы можете полу-
чить подарочную карту на одну 
тысячу призовых баллов (один 
балл равен одному рублю) или 
электронный сертификат (про-
мокод) с таким же номиналом. 
Использовать баллы можно для 
покупки товаров или оплаты услуг 
в магазинах, аптеках, ресторанах 
и кафе партнеров «Миллиона при-
зов». Их список опубликован 
на официальном сайте акции 
ag-vmeste.ru.

●  Тем, кто вакцинировался до на-
чала акции (то есть до 27 апреля), 
доступно только оформление 
электронного сертификата. По-
дарочную карту можно получить 
в поликлинике, на месте работы 
выездной бригады или при вакци-
нации на дому после первой при-
вивки. А для получения электрон-
ного сертификата необходимо 
зарегистрироваться на сайте 
акции до 10 июля включительно 
и ввести номер своего полиса 
ОМС. Для регистрации в програм-
ме потребуется стандартная или 
полная учетная запись на mos.ru.

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

Сейчас москвичам ничего 
не мешает вакцинироваться. 
Тем более что сделать это мож-
но не только в поликлиниках, 
но и во время прогулки. В сто-
лице открыты 46 павильонов 
«Здоровая Москва», где можно 
не только сдать основные ме-
дицинские анализы, но и при-
виться от ковида. Запись 
на прививку заранее не нуж-
на. Главное — взять с собой 
паспорт. Процедура займет 
не более 45 минут. 

Жительница поселения Москов-
ский Любовь Неробеева сделала 
первую прививку от коронавиру-
са еще в конце марта в местной 
поликлинике. Женщине 75 лет. 
И после вакцинации она чувство-
вала себя нормально.
— Конечно, дали о себе знать дав-
ление и поджелудочная железа. Но 
все очень быстро нормализовалось, — 
рассказывает Любовь Дмитриевна. 
Сейчас пенсионерка живет полноценной 
и интересной жизнью и, что особо важ-
но, чувствует себя в безопасности.
— А как можно не вакцинироваться? — 
недоумевает Любовь Неробеева. — Моя 
жизнь стала бы совсем другой, не такой 
интересной, как сейчас, — говорит жи-
тельница Московского. 

Чтобы заниматься любимым делом

Любовь 
Неробеева: 
«Не сделай 

я прививку, моя 
жизнь была бы 
гораздо менее 
насыщенной»

30 марта 2021 
года. Десеновское. 
Медсестра Ираде 
Саидова делает 
прививку Анне Ми-
наковой в филиале 
№ 1 Троицкой гор-
больницы (1). Жи-
тельница поселения 
Московский Любовь 
Неробеева (2)
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В ТиНАО сделать 
бесплатную прививку 
от ковида по записи 
можно в четырех 
медучреждениях:

●  Больница г. Московский: 
п. Московский, 3-й мкр-н, 7.

●  Филиал № 1 Троицкой город-
ской больницы: пос. Десенов-
ское, Нововатутинский пр-т, 12а.

●  Щербинская горбольница: 
г. Щербинка, ул. Первомайская, 10.

●  Больница «Кузнечики»:
п. Рязановское, поселок Фабрики 
им. 1 Мая, 31.

АДРЕСА

Прививка для нее — это возможность за-
ниматься любимым делом. Дома Любовь 
Дмитриевну не застать. 
— Позавчера была на познавательном 
литературном вечере, две недели на-
зад побывала на концерте. Вчера посе-
тила занятие, которое проводил врач, 
узнала очень много полезного о лекар-
ственных травах. Еще будет гимнастика, 
а остальное — по интересам. Главное, 
что все в радость. 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru
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в текущем созыве и по которому пере-
избираюсь, поддержали меня через он-
лайн-голосование, — отметил Дмитрий 
Саблин. — Хочу сказать спасибо за та-

кое высокое доверие всем жителям 
округа. Для меня победа в своем 
округе — это прежде всего оценка 
работы. В 2016 году я шел на выборы 

с программой «Дела важнее слов», 
которая была составлена по на-

казам избирателей и состояла 
из 333 пунктов. К настоящему 
времени 308 из них выполне-
ны, остальные исполняются 
сейчас. В нашей работе важно 

мнение жителей. Опираясь на 
вашу поддержку, мы гаран-
тируем главное — развитие 
округа, и я уверен — реализу-

ем все задуманное.
Виталий Ятаганов 
newokruga@vm.ru

строенной структуре партии, единстве 
ее команды.
Партия эффективно взаимодействует 
с городом — именно благодаря это-
му удалось за последние годы осу-
ществить ряд важных проектов 
в сферах транспорта, медицины, 
образования, экологии.
— Более 19 тысяч жителей Ново-
московского округа, интере-
сы которого я представляю 

ЭКОНОМИКА

Город выдержал 
удар пандемии

«Единая Россия» провела праймериз и выбрала лучших кандидатов
Московское городское региональное 
отделение «Единой России» подвело 
итоги праймериз — предварительно-
го голосования за кандидатов партии, 
которые осенью этого года намерены 
выдвинуть свои кандидатуры на вы-
борах депутатов Государственной 
думы РФ. Такое голосование — обяза-
тельная уставная процедура, которая 
показывает, кого именно поддержи-
вают люди, кого хотели бы видеть 
в нижней палате парламента страны. 

Всего в предварительном голосовании 
приняли участие 425 человек. Активнее 
всего в России голосовали за кандидатов 
в Москве. Более 473 тысяч москвичей 
отдали свои голоса тем, кого считают 
сильными политиками. Тройку лидеров 
возглавила главный врач городской кли-
нической больницы № 52 Марьяна Лы-
сенко, набрав 358 тысяч голосов. Второе 

Инспектор 
на самокате
Проект «Мобильный 
инспектор» запущен еще 
в восьми округах столицы. 

В его рамках специалисты Гос-
инспекции по недвижимости 
для передвижения использу-
ют электрические самокаты, 
что помогает оперативно про-
верять большее количество 
территорий в Москве.  
— Если проект хорошо себя 
зарекомендует, то мы распро-
страним его на все оставшиеся 
округа, включая ТиНАО, — 
прокомментировал замести-
тель мэра Москвы по вопросам 
экономической политики 
и имущественно-земельных 
отношений Владимир Ефимов.

Евгения Степаненко
newokruga@vm.ru

Индивидуальные 
проекты 
До конца года на терри-
тории Новой Москвы 
появятся 23 образователь-
ных учреждения: 10 школ 
и 13 детских садов.

Часть из них планируется 
открыть уже к началу нового 
учебного года. 
Каждое здание строится по ин-
дивидуальным проектам.
— Школы и сады, как и все 
социальные объекты, ко-
торые мы строим в ТиНАО, 
соответствуют требованиям 
безопасности, экологичности, 
безбарьерной среды, — про-
комментировал руководитель 
столичного Департамента 
развития новых территорий 
Владимир Жидкин. 

Евгения Степаненко
newokruga@vm.ru

Международные эксперты 
высоко оценили действия мо-
сковского правительства в пре-
одолении последствий пика 
пандемии коронавируса.

В исследовании британской аутсорсин-
говой компании Ernst and Young (EY), 
входящей в «Большую четверку», были 
проанализированы этапы введения 
ограничений, меры поддержки граждан 
и бизнеса, влияние пандемии на эконо-
мику, а также каналы информирования 
населения на примере девяти мегапо-
лисов мира: Москвы, Лондона, Парижа, 
Нью-Йорка, Сингапура, Гонконга, Ма-
дрида, Осло и Стокгольма. По мнению 
экспертов, российская столица одна из 
немногих смогла добиться наиболее сба-
лансированных результатов — эффек-
тивно преодолеть последствия пика пан-
демии и начать процесс восстановления 
экономики.
— Москве удалось соблюсти баланс 
между ограничениями и мерами под-
держки, при этом сохранив экономи-
ческий потенциал, — подчеркнула 
Ольга Архангельская, партнер EY, руко-
водитель направления по оказанию ус-
луг компаниям сектора недвижимости, 
гостиничного бизнеса и строительства, 

демии приняли пять пакетов мер под-
держки бизнеса на сумму 90 миллиардов 
руб лей. Сегодня ими пользуются около 
57,6 тысячи организаций.
— Предпринятые меры позволили Мо-
скве не только поддержать городскую 
экономику, но и сохранить инвестици-
онную и деловую активность, — отме-
тил заммэра. — В настоящий момент 
мы видим, что экономика и потреби-
тельский спрос постепенно восстанав-
ливаются: общий оборот предприятий 
торговли и услуг за четыре месяца этого 
года составил 4,4 триллиона рублей, что 
выше аналогичного периода прошло-
го года почти на 37 процентов. Также 
мы наблюдаем позитивную тенденцию 
на рынке труда: численность безработ-
ных, зарегистрированных в службе за-
нятости, уменьшилась с начала года на 
45,8 процента.
В исследовании также отмечается, что 
уровень безработицы в российской сто-
лице оказался минимальным среди ми-
ровых мегаполисов. Уже в начале весны 
2021 года этот показатель приблизился 
к доковидному — менее одного про цента.

Лана Васнецова 
newokruga@vm.ru

заболеваемости и смертности. В настоя-
щий момент экономика Москвы демон-
стрирует рост.
Как напомнил заместитель мэра Москвы 
по вопросам экономической политики 
и имущественно-земельных отношений 
Владимир Ефимов, чтобы не допустить 
кризиса, власти города во время пан-

государственным компаниям в СНГ. — 
Падение экономики, по предваритель-
ным оценкам, составило всего 4 про-
цента. Меньший экономический спад за 
счет гибких ограничений был достигнут 
только в Нью-Йорке (минус 3,3 процен-
та) и Стокгольме (минус 2,8 процента), 
но на фоне одних из худших показателей 

1

2

Власти города во время пандемии приняли 
пять пакетов мер поддержки бизнеса. Ими 
пользуются 57,6 тысячи организаций (1, 2)

Сделать оконча-
тельный выбор 
россияне смогут 
уже в сентябре
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с городом — именно благодаря это-
му удалось за последние годы осу-
ществить ряд важных проектов
в сферах транспорта, медицины,
образования, экологии.
— Более 19 тысяч жителей Ново-
московского округа, интере-
сы которого я представляю

Сделать оконча-
тельный выбор
россияне смогут
уже в сентябре

место занял вице-спикер Госдумы Петр 
Толстой — он набрал 347 тысяч голосов 
по стране. Он также победил в праймериз 
партии по Люблинскому одномандатному 
избирательному округу Москвы. На тре-
тьем месте находится депутат нижней 
палаты парламента Владимир Ресин, по-
лучивший 339 тысяч голосов. От Ново-
московского округа победу с 19 тысячами 
голосов одержал Дмитрий Саблин.
— Предварительные выборы — залог 
выдвижения самых сильных и эффек-
тивных кандидатов, а значит — создания 
эффективного парламента, — поясняет 
аналитик Анна Скобцова. — Победи-
тели праймериз «Единой России», ко-
торая, кстати, единственная из партий 
проводит такую процедуру, — очень раз-
ные люди, объединенные общей целью 
защиты интересов москвичей и страны.
По оценке Скобцовой, результаты го-
лосования свидетельствуют о четко вы- ВЛ
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В рабочем графике мэра Мо-
сквы Сергея Собянина большое 
внимание было уделено созда-
нию удобной инфраструктуры. 
Речь идет о таких знаковых про-
ектах, как создание современ-
ного вокзала для поездов даль-
него следования и капремонте 
Дворцов бракосочетания. 

Десятый железнодорожный
На карте Москвы произошли серьезные 
изменения. Впервые за вековую исто-
рию в городе построили новый желез-
нодорожный вокзал — Восточный. Он 
стал десятым по счету. Теперь в одном 
месте соединены станции Московского 
центрального кольца, метро, железная 
дорога и наземный транспорт. Курский 
вокзал освободится от части пассажир-
ского трафика: на Восточный перевели 
24 пары поездов дальнего следования. 
Сюда же будут прибывать «Ласточки» 
и «Стрижи», следующие из столицы 

Развязали восточный узел

29 мая 2021 года. Мэр Москвы 
Сергей Собянин и гендиректор 
компании «РЖД» Олег Белозеров 
(слева от мэра) идут по платфор-
ме нового вокзала Восточный. 
Это первый железнодорожный 
вокзал, построенный в столице 
за последние 100 лет

НЕДЕЛЯ МЭРА
в Нижний Новгород и Иваново. Прохо-
дят теперь здесь и транзитные поезда из 
Санкт-Петербурга и Мурманска, кото-
рые идут в Адлер, Анапу, Белгород, Вла-
дикавказ, Волгоград, Кисловодск, Челя-
бинск и другие российские города.
— Для москвичей Восточный — это важ-
ный транспортный узел, — подчеркнул 
Сергей Собянин. — Разгружается центр 
Москвы — одна из самых перегружен-
ных горловин Каланчевско-Курского 
участка, которая будет больше пропу-
скать других поездов. 
Удобно выбрать не только маршру-
ты для дальней или ближней поезд-
ки. Ждать поезд можно в комфортных 
условиях. Здание вокзала выполнено 
в стиле хай-тек с современной системой 
вентиляции. В светлом зале — 200 мест 
для пассажиров. Кресла оборудованы за-
рядками для различных гаджетов. Есть 
здесь и автоматические камеры хране-
ния, универсальные билетные кассы, 
банкоматы, удобная система навигации.
На втором этаже — зал повышенной 
комфортности, где можно отдохнуть, 
перекусить и назначить деловую встречу. 
Для детей оборудовано свое игровое про-
странство.
С открытием вокзала Восточный в соста-
ве ТПУ «Черкизово» заработал и второй, 
северный вестибюль станции «Локомо-
тив» Московского центрального кольца. 

Кстати, пересадка на Московское кольцо 
позволит пассажирам поездов дальнего 
следования быстро добираться до аэро-
портов. К примеру, поездка до станции 
«Окружная» для пересадки на аэроэк-
спресс в Шереметьево займет 18 минут, 
время пути до Верхних Котлов, чтобы 
пересесть на поезд в Домодедово, — чуть 

менее получаса. А после открытия чет-
вертого маршрута МЦД можно будет 
делать пересадку на аэроэкспрессы, сле-
дующие в аэропорт Внуково, куда позже 
придет и метро.

Праздник молодоженов
Московская система загсов серьезно 
трансформировалась за последние годы. 
Подтверждение тому — современные 
Дворцы бракосочетания, которые откры-
вают свои двери после капитального ре-
монта. Примером может служить дворец 
на Бутырской улице. Торжественность 
интерьеров, роскошное убранство ком-
нат для жениха и невесты, комфортная 

зона ожидания, живая музыка, фотозона 
и целых два зала для заключения брака. 
Только в этом дворце будет проходить до 
десяти тысяч церемоний в год.
— Дворец находился в сложном техни-
ческом состоянии. Его полностью ре-
конструировали, — отметил Сергей Со-
бянин. — И сегодня это первоклассный 
дворец, который еще многие годы будет 
местом, где браки москвичей заключа-
ются в торжественной обстановке.
Конечно, для свадебной церемонии не-
обязательно идти в загс. Есть альтерна-
тива — 30 площадок для выездной тор-
жественной регистрации брака: стадион 
«Лужники», башни «Сити», старинные 
усадьбы Остафьево и Валуево в Новой 
Москве, а также красивые парки. 

Помощь малышам
Председатель правительства России Ми-
хаил Мишустин, зампред федерального 
правительства Татьяна Голикова, министр 
здравоохранения страны Михаил Мураш-
ко и Сергей Собянин посетили Нацио-
нальный медицинский исследовательский 
центр акушерства, гинекологии и перина-
тологии имени академика В. И. Кулакова. 
Глава кабмина подчерк нул: в значитель-
ной степени благодаря специалистам 
перинатальных центров даже в год пан-
демии нам удалось существенно снизить 
младенческую смертность.
— Сейчас показатель в два раза ниже, 
чем 15 лет назад. Только в прошлом году 

удалось сохранить на 12 про-
центов больше жизней мла-
денцев, чем годом ранее, а это 
сотни маленьких детишек, — 
отметил Михаил Мишустин.
В медцентре ежегодно повы-
шают квалификацию и осва-
ивают современные методики 

свыше 2,5 тысячи врачей. Кроме того, 
специалисты центра консультируют кол-
лег со всей России. Благодаря возмож-
ностям телемедицины они находятся на 
постоянной связи почти с сотней перина-
тальных центров во всех регионах.
— Возможности медицины постоянно 
растут. И методики скрининга после ро-
дов должны включать гораздо большее 
число заболеваний. Считаю необходи-
мым в разы расширить его, — заявил 
премьер-министр.
Один из современных роддомов вскоре 
появится в Новой Москве — в составе 
медцентра в Коммунарке. 

Василиса Чернявская
newokruga@vm.ru

НА НОВОМ ВОКЗАЛЕ 
ЕСТЬ АВТОМАТИЧЕСКИЕ 
КАМЕРЫ ХРАНЕНИЯ

На страницах своего блога мэр 
Москвы Сергей Собянин сообщил, 
что Москва — самый зеленый 
мегаполис планеты. Парки, скверы 
и природные территории занимают 
49 процентов площади нашего 
города. А цветы добавляют много 
ярких, сочных красок в его непо-
вторимый облик. 
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Культурный. 
Уютный. Свой

Директор ДК «Кленово» 
Елена Кушнарева (1). Так 
по проекту Дом культуры 
будет выглядеть изнутри (2). 
Специалисты смогут перене-
сти часть мозаики из старого 
здания ДК в новое (3)

РАЗВИТИЕ

3

В поселении Кленовское на-
чалось строительство нового 
здания Дома культуры. Каким 
оно будет, узнала корреспон-
дент «НО».

Уже почти два года жители Кленовского 
вынуждены ходить на занятия в здание 
торгового центра. Здесь Дом культуры 
оформил малый зал, взял в аренду сту-
дию. Сотрудники сделали все, чтобы 
можно было организовывать мероприя-
тия и вести занятия в творческих коллек-
тивах. На большее рассчитывать пока не 
приходится. Утешает одно — это времен-
ные трудности.

Поиск форм и смыслов
Директор Дома культуры Елена Кушна-
рева вспоминает то время, когда старое 
здание признали аварийным, закрыли 
и началась работа над проектом нового 
современного помещения.  
— Сначала Дом культуры задумывался 
больше как киноконцертный зал: про-
сторная сцена, много гримерок, душе-
вые, — рассказывает Елена Валерьев-
на. — Я еще тогда подумала: это же не 
ДК, а малый Кремлевский дворец…
Это был вариант не для Кленовского. В но-
вом ДК хотелось объединить все: самое 
лучшее современное, что есть в культур-
ных центрах, и старое доброе советское.
— Сейчас ДК должен быть обществен-
ным пространством. Скажем, появилось 
у человека свободное время — он может 
прийти сюда книгу почитать, пообщать-
ся, друзей найти, — объясняет директор.
И так концепция малого Кремлевского 
дворца разрушилась. Проектная группа, 
образованная при Департаменте разви-
тия новых территорий города Москвы, 
начала разрабатывать новый макет.
— Здорово, что на старте объединили 
все заинтересованные стороны: Депар-
тамент развития новых территорий, про-
ектировщиков, Департамент культуры 
и нас, конечных пользователей. Архи-
текторы услышали все наши пожелания. 
Предложения по фасаду я разослала всем 
коллегам, начиная от вахтера, заканчи-
вая бухгалтером, чтобы все высказали 
свое мнение, — продолжает директор. 
Первый вариант был довольно интерес-
ным, но восторга не вызвал: такой ДК 
больше подходил для жизни в центре ме-
гаполиса. Работникам культуры хотелось 
увидеть нечто более камерное, подчер-
кивающее самобытность их поселения. 
Разработка концепций продолжилась, 
и вскоре цель была достигнута. 
— Появилось просторное и функцио-
нальное двухэтажное здание с нулевым 
этажом для технических и складских по-
мещений и частично открытой крышей 
для проведения мероприятий, — говорит 
Елена Валерьевна.

Без библиотеки — никуда
По воспоминаниям директора, первое, 
что попросили местные жители  — сде-
лать в Доме культуры хороший концерт-
ный зал. 
— Наше старое здание было построе-
но практически без фундамента. Вы не 
представляете, как было холодно зимой 
в актовом зале — люди в шубах сиде-
ли, — рассказывает Кушнарева.
Но теперь все будет иначе: запроекти-
рована и удобная сцена, и просторный 
теплый зрительный зал, в котором от-

ведены места для звукооператора и ре-
жиссера. 
— Появятся и два больших хореографи-
ческих зала с раздевалками, душевы-
ми, — говорит Елена Кушнарева. — Од-
ного нам мало! Больший по размеру зал 
сможет трансформироваться под куль-
турные события.
Будет и свой медиацентр, кабинеты для 
различных кружков. Для студии раннего 
развития выделят отдельное помещение 
на первом этаже. 
А еще в ДК обязательно будет библио-
тека!

— Когда нам предложили от нее отка-
заться, мы сразу сказали: «Нет!» Она у нас 
очень востребована: мест и форм досуга 
в нашем селе не так уж и много. Книги 
пользуются особой популярностью: ле-
том за ними идут школьники и дачники, 
зимой активно читают местные, — рас-
сказывает Елена Валерьевна. — И если го-
ворить о библиотеке, мне хотелось здесь 
тоже сделать шаг в сторону общественно-
го пространства: чтобы почитать книжку, 
необязательно сидеть на месте. Можно 
будет выйти и пройтись по всему зданию: 
найти место, где будет меньше людей, или 
зайти, например, в кафе. А если книжка 
понравилась, не нужно идти обратно и за-
писывать ее на себя — достаточно будет 
отсканировать ее на выходе, и все данные 
запишутся автоматически.

Фантастическое дерево
А еще будущее здание ДК поможет луч-
ше изучать историю Кленовского. Во-
первых, потому, что находиться оно бу-
дет как раз на том месте, где зарождался 
поселок. А во-вторых, Елена Валерьевна 
с коллегами решила превратить одно из 
помещений в «не музей».
— Раньше в Кленовском была фабрика, 
которая выпускала фетр, — говорит ди-
ректор. — Здесь делали заготовки для 
шляп. И мы хотим в нашем «не музее» 
в каком-то смысле воспроизвести этот 
процесс. Сделать небольшую историче-
скую экспозицию, а также проводить 
мастер-классы. Покажем людям, чем за-
нимались их предки.
Изюминкой станет и мозаика, которую 
частично перенесут из старого здания. 
— Она была сделана примерно в 80-х 
годах. Имя автора, к сожалению, пока 
узнать так и не удалось. Но сохранить 
мозаику очень хочется. В центре сюже-
та — природа и фантастическое дерево. 
Мозаика стала основой нашего фирмен-
ного стиля, — говорит Елена Валерьевна.
Увы, «переехать» на новое место все 
изображение полностью не сможет — 
удастся перенести лишь часть рисунка. 
Остальное слишком прочно закреплено 
на стене и не подлежит демонтажу. Зато 
изображение станет связующим звеном 
между старым и новым зданием. Преем-
ственность! 

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Елена 
Кушнарева: 

«В новом здании 
появится большой 

теплый 
концертный зал, 
как жители 
и мечтали»

По программе «Мой район» благо-
устроят школы № 1788 в поселении 
Внуковское, № 2120 в Московском, 
№ 2083 в Рязановском, № 2057 
в Кокошкине, № 1391 в Новофе-
доровском и № 2073 в Роговском. 
Также будет благоустроено 60 дво-
ров и пешеходных маршрутов.

Справка

2

1
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21 мая 2021 года. Рязановское. Худож-
ница Ольга Кротова-Сверчкова пишет 
картину в усадьбе «Остафьево» — «Рус-
ский Парнас» (2), которая вдохновляет 
ее в любое время года (1). На выставке 
представлено около 40 работ

ИСКУССТВО

Признание 
в любви 
и беличьи 
лапки

и саму усадьбу начали приводить в по-
рядок. Так что через пару лет Остафьево 
и впрямь стало больше напоминать тот 
самый Парнас. А на рисунках Ольги Ни-
колаевны стали появляться здание усадь-
бы, памятники, березовая роща. Эта 
самая роща, кстати, никак не удавалась 
на картинах, но художница не жалела ли-
стов бумаги ради того, чтобы изобразить 
капризную «модель» во всей красе. Но 
лишь после семи неудачных попыток ей 
это удалось. 
Разглядывая рисунки, работники музея не 
скупятся на восторженные отзывы. Имен-
но такой они и видят усадьбу каждый 
день: немного хмурой осенью и теплой — 
весной, когда распустилась сирень. 
— Я очень люблю это место, — говорит 
Ольга Николаевна. — И мои работы — 
это признание в любви к Остафьеву. 

■
...Ольга Кротова-Сверчкова никогда бы 
и не подумала, что станет художницей. 
Хотя в детстве, когда ее мама рисовала 
кукол, эти работы казались будущей ху-
дожнице настоящими шедеврами. А ког-
да брат, инженер-строитель, нарисовал 
на огромном плакате тройку лошадей, 
Снегурочку, Деда Мороза и прикрепил 
все на огромный ковер, Ольга ходила по 
дому, как по музею! 
— Мне казалось, что выше этого ничего 
просто быть не может, — с улыбкой вспо-
минает Ольга Николаевна. 
И — нет, тогда она не взяла кисточки 
и краски. Повзрослев, решила пойти по 
стопам брата и освоить серьезную про-
фессию — стать инженером-строителем. 
— Пока однажды нас с отцом не пригла-
сил в гости знакомый художник, которо-
му я показала свои работы, что остались 
у меня после уроков рисования, — рас-
сказывает Ольга Кротова-Сверчкова.
Он внимательно посмотрел на рисунки 
и сказал: «Никакого инженерно-строи-
тельного! В художественное училище!»
Ольга Николаевна совета послушалась.
— Хотя родители были в ужасе: «Худож-
ник... Как же ты  будешь жить? У худож-
ников постоянно нет денег!» Таков стере-
отип... — говорит Ольга Николаевна.
Но у нашей героини, вопреки стереоти-
пам, все сложилось как нельзя лучше. 
Многие работы Ольги Николаевны на-
ходятся в российских музеях, частных 
коллекциях, выставляются в галереях... 
Но любимая ее выставочная площадка — 
это залы Остафьевского дворца.

■
Теперь же Ольга Николаевна может 

рисовать просто для души. Как 
говорит она сама, это — непо-
зволительная для художника 
роскошь. Но пришло время, 
когда мастер может себе это 
позволить. 
А здесь, в Остафьеве, Ольга 
Николаевна может заменить 

экскурсовода. Знает не только 
историю этого места, но и всех 

здешних обитателей. Например, 
предупреждает, что в Карамзинской 

роще можно встретить семью соколов, 
а еще увидеть зайца! Он несколько раз 
выбегал к художнице во время пленэров. 
— А у одной белки лапки наверняка так 
и остались в масляной краске, которая 
не отмывается. Видимо, хотела поздоро-
ваться — с дерева спрыгнула мне прямо 
на палитру. Так что если увидите такую, 
знайте: это — художественный зверек, — 
улыбается Ольга Николаевна. 

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

Ольгу Николаевну знают едва ли не все 
работники усадьбы. Сюда она приходит 
несколько раз в неделю, чтобы рисовать. 
И говорит, что «Остафьево» — лучшее 
место на земле. Прибалтика, Греция, 
Франция, Италия — Ольга Николаевна 
много где побывала. Но только здесь на-
шла вдохновение.
— Впервые в усадьбу я забрела случай-
но в начале 2000-х, когда еще не жила 
в Новой Москве, — вспоминает художни-
ца. — Была неподалеку, в селе Остафье-
во. Смотрю — люди идут через какой-то 
парк с сумками, с бидонами... Думаю: 
зачем? 
Любопытство взяло верх: Ольга Никола-
евна решила проследовать за местными 
жителями, которые, как потом выясни-
лось, через парк срезали путь. 

Если в музее-усадьбе «Оста-
фьево» — «Русский Парнас» вы 
заметили белку с разноцвет-
ными лапками, не пугайтесь: 
вы не сошли с ума. Просто вам 
повстречалась та самая жи-
тельница усадебного парка, 
что наблюдала исторический 
момент: подглядывала за рабо-
той местной художницы Ольги 
Кротовой-Сверчковой.

То, что она увидела, вряд ли можно было 
назвать привлекательным. Величествен-
ное здание усадьбы, построенное в стиле 
классицизма, окружал мусор, который 
был повсюду. А парк, что называли «Рус-
ским Парнасом», где, согласно древне-
греческим мифам, жили музы, — едва ли 
напоминал божественное пристанище. 
— Но я когда прогулялась, поняла: это ме-
сто особенное! — говорит Ольга Кротова-
Сверчкова. — Наверное, люди, которые 
жили в усадьбе двести лет назад, остави-
ли здесь частичку своей души. И она ощу-
щалась, несмотря на весь беспорядок.
Со временем художница стала приходить 
сюда чаще. Погрузилась в историю этого 
места, изучила каждый уголок, прежде 
чем стала рисовать. И даже перееха-
ла жить в село Остафьево! Постепенно 

Ольга Кротова-
Сверчкова: 
«Впервые 

прогуливаясь 
здесь, я поняла, 
что это место 
особенное»

1
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Новые округа № 21 (437)

«Новые округа» продолжают рубрику, где вы можете 
задать важный для вас вопрос и получить ответ. 
Мы вместе делаем ТиНАО лучше! 

овы
дать
ы вм

«Но
зад
Мы

2 июня 2021 года. Московский. Елена Никитина отдыхает на качелях, которые после 
покраски стали как новые

Анна Вахрушева из поселка Щапово по-
селения Щаповское:
За домом № 57 проезжая часть, а рядом 
школа. Хочется быть уверенной в без-
опасности наших детей. 
Отвечает начальник отдела ГО ЧС адми-
нистрации поселения Щаповское Игорь 
Пушкарев:
Уважаемая Анна! По вашему обраще-
нию за домом № 57 установлена искус-
ственная дорожная неровность. Также 
для безопасности пешеходов «лежачие 
полицейские» установят возле спортпло-
щадки вблизи домов № 36, 38 и 39 после 
завершения ремонта дороги.

Светлана Молодцова из поселения 
Московский:
В 1-м микрорайоне вблизи дома 
№ 14 на площадке с фигурами, 
где многие наши жители 
очень любят отдыхать, ка-
чели все облезли, выглядят 
просто некрасиво, облу-
пившаяся краска за одежду 
цепляется. Прошу приве-
сти качели в порядок, ведь 
сейчас они еще и из общей 
концепции зоны отдыха вы-
биваются. 
Отвечает глава администрации 
поселения Московский Дания 
Андрецова:
Уважаемая Светлана Викторовна, 
спасибо за сигнал! По вашему обраще-
нию качели на территории зоны отдыха 

покрашены и приведены в надлежащее 
состояние, теперь отдыхать на них 
жителям будет комфортно. Спасибо вам 
за неравнодушие и участие в жизни по-
селения!

Водителям придется 
притормозить

«Полинявшие» качели 
после покраски стали 
как новенькие

ТЕПЕРЬ ЖИТЕЛЯМ 
КОМФОРТНО 
ПРОВОДИТЬ ВРЕМЯ 
НА ПЛОЩАДКЕ 
ДЛЯ ОТДЫХА

Лариса Давыдкина из городского 
округа Троицк:
Я живу в доме № 3 на Академической 
площади. Нашу придомовую террито-
рию убирает не наша управляющая 
компания, а какая-то сторонняя 
организация. Благоустройство все за-
пустили. Клумбы перекопали и испор-
тили. Никто не поддерживает порядок 
во дворе и отвечать ни за что не хо-
чет. Скажите, что можно сделать? 
Отвечает начальник отдела благо-
устройства администрации городского 
округа Троицк Павел Ходырев:
Уважаемая Лариса Анатольевна! 
Содержание дворовой территории 
вблизи дома № 3 на Академической 

площади осуществляется подрядной 
организацией на основании заклю-
ченного муниципального контракта. 
Администрацией ведется ежедневный 
контроль за санитарным состоянием 
территорий. По выявленным замеча-
ниям применяются штрафные санкции 
в соответствии с контрактом.
По вопросу неприжившихся зеленых 
насаждений, высаженных в 2020 году 
при проведении работ по благоустрой-
ству дворовой территории, админи-
страцией городского округа Троицк 
в настоящее время ведется работа 
по их восстановлению с подрядной 
организацией, ранее проводившей 
данные работы.

Порядок во дворе будет восстановлен

Звоните и рассказывайте о своих проблемах по телефону (499) 557-04-24 (доб. 244)

Дмитрий Соколов из поселе-
ния Десеновское:
Вдоль экотропы в микрорай-
оне «Южный» разросся бор-
щевик. Здесь гуляет много де-
тей, и не дай бог они нарвут 
таких «цветов»! Нужно как 
можно быстрее скосить эти 
опасные растения! Скажите, 
что можно сделать? 
Отвечает заместитель главы 
администрации поселения 
Десеновское Александр 
Алябьев:
Уважаемый Дмитрий Влади-
мирович, спасибо за сигнал! 
По вашему обращению спе-
циалисты Дирекции по обслу-
живанию территорий зеле-
ного фонда ТиНАО 29 мая 
завершили покос борщевика 
Сосновского на указанной 
территории. Теперь дети 
не рискуют получить ожоги.

Разросшийся 
борщевик скосили 
под корень

Ольга Шумилова из СНТ 
«Красная Пахра» поселения 
Михайлово-Ярцевское:
На мосту пропала часть 
ограждения — видимо, кто-
то «умный» ее срезал и украл, 
чтобы сдать. Теперь велик 
шанс, что кто-нибудь в тем-
ноте упадет в реку. Нужно 
как можно скорее восстано-
вить пропавший участок, 
чтобы проход по мосту стал 
безопасным! 
Отвечает заместитель главы 
администрации поселения 
Михайлово-Ярцевское Татья-
на Петрова:
Уважаемая Ольга Михайлов-
на, благодарим за своевре-
менный сигнал! По обраще-
ниям жителей сотрудники 
подрядной организации 
восстановили ограждение 
мостового сооружения 
на подъездной дороге к СНТ 
«Красная Пахра». Надеемся, 
впредь подобные инциденты 
не повторятся.

Ходить по мосту 
вновь безопасно
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Депутат Дмитрий Саблин пред-
ставляет в Государственной 
думе округ № 202, в который 
входит ТиНАО и часть запада 
Москвы. И это, без преувели-
чения, самая быстро развива-
ющаяся территория не только 
в столице, но и во всей России. 
Разговор о том, как гарантиро-
вать развитие города, получил-
ся на удивление продуктивным. 

Депутат Государ-
ственной думы 
Дмитрий Саблин (1). 
18 мая 2021 года. 
Воскресенское. 
Дмитрий Саблин 
вместе с жителями 
проводит инспек-
цию строительства 
школы в ЖК «Новое 
Бутово». Итог: стро-
ителям поставлена 
задача выполнить 
все работы до конца 
2021 года (2). 
23 апреля 
2021 года. Вну-
ковское. Жителям 
ЖК «Рассказово» 
нужен удобный 
маршрут до станции 
метро «Новопере-
делкино». Дмитрий 
Саблин обсуждает, 
как правильнее 
проложить пеше-
ходный путь через 
Ульяновский лесо-
парк (3)

Дмитрий Саблин: 
Защитить тех, 
кому нужна 
помощь
ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО Дела важнее слов

Дмитрий Вадимович, пять лет 
назад вы вышли к избирателям 
со слоганом «Дела важнее слов». 
И действительно, ваша избира-
тельная кампания была необы-
чайно сдержанной, без громких 
обещаний… 

Давайте говорить откровенно. Люди 
устали верить обещаниям. Им нуж-
ны конкретные факты, цифры, данные 
о том, что их депутат сделал. И что готов 
сделать. Поэтому в 2016 году я шел на 
выборы с максимально конкретной про-
граммой, которую мы составили, опи-
раясь на наказы жителей. Она включала 
333 пункта. Горжусь, что к сегодняшнему 

1

дню 308 пунктов этой программы испол-
нены. Остальные в работе.
Это был уникальный продукт коллектив-
ной работы. Я провел за избирательную 
кампанию 600 встреч, в которых приня-
ли участие 21,6 тысячи жителей ТиНАО 
и ЗАО. После выборов мы эту программу 
не забыли, не спрятали под сукно. Она до-
ступна на моем сайте, ежегодно публику-
ется в депутатских отчетах — по пунктам, 
с адресами и сроками исполнения. Там 
вся информация: от строительства метро, 
школ и больниц до распоследней автобус-
ной остановки и детской площадки, кото-
рую в 2016 году просили жители. Каждый 
пункт подписан: выполнено или нет. 

333 минус 308 — получается, 
еще 25 пунктов программы, которые 
пока в работе. Что это за наказы?

Например, обустройство Старониколь-
ского пруда рядом с гарнизоном Остафье-
во в Щербинке и каскада прудов в усадь-
бе Троицкое в Мосрентгене. И там и там 
вычищаем ил и мусор со дна, укрепляем 
и благоустраиваем берега. 

Законотворческий опыт

В базе данных Государственной 
думы содержатся сведения обо всех 
ваших законопроектах. У вас ведь 
за плечами работа в четырех со-
зывах, три года на посту сенатора 
Совета Федерации. И вот что при-
влекает внимание: в текущем созыве 
вы серьезно нарастили активность. 
Начиная с 2016 года вы стали авто-
ром 54 законопроектов, и 34 из них 

2
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ей опережающего роста, но продолжает 
жить по документу, который был принят 
еще в начале 1990-х. 

А в чем это на практике отражается?
Мы только что обсуждали с вами труд-
ности новоселов реновации. Знаете, что 
у них вызывает больше всего вопросов? 
Они спрашивают: «А построен ли на 
площадке реновации детсад? А школа? 
Где ближайшая поликлиника?» И это не 
праздный интерес. Те же вопросы волну-
ют покупателей квартир в любом новом 
жилищном комплексе в Москве. Понятно, 
что вся социальная инфраструктура в но-
вых районах обязательно со временем по-
явится. Вопрос только, сколько придется 
ждать. Если взять мой округ, то за пять 
последних лет мы ввели в строй 8 поли-

клиник и больниц — и строится еще 14. 
Открыто 6 школ, возводится еще 17. От-
крыто 24 детсада, готовятся к открытию 
еще 26. Как депутат я активно помогаю 
ускорить ввод социальных строек и вижу, 
где назревают проблемы, которые потен-
циально грозят переносом сроков, а то 
и вовсе замораживанием строительства. 
С началом пандемии появилась угроза, 
что придется свернуть планы. Однако, 
несмотря на трудности, мы смогли сохра-
нить все городские программы, а значит, 
и темпы развития. Этого удалось добить-
ся благодаря слаженной работе мэра, ад-
министраций и депутатов всех уровней, 
благодаря федеральной поддержке. 

Вы работаете как единая команда, 
это действительно видно. 

Но мы все еще сталкиваемся со случая-
ми, когда объект не могут ввести в строй, 
потому что где-то на каком-то уровне за-
буксовали документы. Так было, напри-
мер, с культурным центром «Киевский», 
строительство которого вели с 2009 года, 
со времен Московской области, и ко-
торый открылся только сейчас только 
потому, что пришлось больше года при-
водить в порядок документы. Все это вре-
мя готовый Дом культуры простаивал. 
Когда ввод объекта откладывается из-за 
таких факторов, это никуда не годится. 
Именно поэтому законодательно должна 
быть возможность отразить изменивши-
еся требования и реалии. Город должен 
развиваться так, чтобы в нем было ком-
фортно каждому жителю. Это будущая 
большая работа с федеральным законо-
дательством. 

Ускорено 20 объектов

Как удается ускорить развитие со-
циальной инфраструктуры?

Я создал рабочую группу «Развитие 
ТиНАО: гарантии и приоритеты соци-
альной инфраструктуры». В нее вошли 
представители крупнейших компаний, 
которые ведут строительство в Новой 
Москве, руководство префектуры  ТиНАО 
и Департамента развития новых тер-
риторий, создание которого я когда-то 
инициировал. Такая группа необходима, 
чтобы вырабатывать новые решения, ко-

торые гарантируют реализацию важных 
для города проектов. Отклик уже после 
первой встречи был очень серьезным. 
Представители всех восьми компаний 
объявили об ускоренном начале строи-
тельства и вводе в строй 20 социальных 
объектов. Это 9 школ, 7 детсадов и еще 
ряд объектов в 16 жилых комплексах 
ТиНАО и ЗАО.

Ответственность за данное слово

Да, это действительно впечатляет. 
Что дальше?

Дальше — обсуждение инициативы с жи-
телями. И не просто на уровне разгово-
ров, а в формате общественного договора.

Что это за формат?
Вы знаете, я всегда выступал за то, что-
бы каждый депутат и каждый предста-
витель власти нес ответственность за 
программы и планы работы, представ-
ленные пуб лично. Обещаниями все уже 
наелись — нужно отвечать за свои слова. 
И поэтому я составил юридически вы-
веренный общественный договор, в ко-
тором четко и по пунктам гарантирую 
личные обязательства открыто, честно, 
в полном объеме и используя весь по-
тенциал своих полномочий, чтобы отста-
ивать интересы своего округа в органах 
власти и местного самоуправления.

Что в этом общественном договоре 
прописано?

Именно то, о чем я говорю с каждым жи-
телем сегодня: гарантии развития каж-
дого городского округа и поселения — по 
пунктам моей новой программы, кото-
рая приходит на смену уже почти завер-
шенной программе текущего созыва. 

Переизбираюсь в своем округе

Вот мы и вернулись к началу наше-
го разговора. Если в вашей про-
грамме 2016 года было 333 пункта, 
то сколько будет в новой?

В 2016 году нам казалось, что, исполнив 
333 пункта программы, мы закроем все 
принципиальные проблемы округа. Да, 
первую часть мы решили. Но мы видим 
сегодня, спустя почти пять лет, что задач 
со временем становится больше. 
Я регулярно встречаюсь с жителями окру-
га. Только с начала этого года проведено 
более 150 встреч. Сейчас мы собрали 
очередной пакет наказов избирателей. 
К нам обратились более 110 тысяч жи-
телей, и это основа для новой народной 
программы. Мы видим, сколько люди 
ставят новых задач. Люди хотят, чтобы 
развитие сохранялось. Я переизбираюсь 
по своему округу, чтобы продолжить эту 
работу. Мы должны гарантировать наше-
му округу стабильное развитие.
Создавая народную программу, в кото-
рой уже тысячи пунктов, я иду на выборы, 
чтобы дать людям возможность почув-
ствовать, что они управляют своим дво-
ром, своей улицей, районом и, в конце 
концов, городом и страной. Моя цель — 
объединять людей и власть. Объединять 
делами народной программы, созданной 
людьми, которые живут и будут жить 
здесь. И эту программу мы выполним. 
Это наши обязательства на следующие 
пять лет. Потому что принцип остался 
неизменным: дела важнее слов.

Михаил Петров 
newokruga@vm

обрели статус законов России, под-
писаны президентом. Относительно 
других созывов это серьезный рост. 
С чем это связано?

Цифры верные. Вот только я бы не стал 
говорить про «законодательный прорыв» 
и бравировать этим. За статистикой не 
гоняюсь. Для меня главное, что эти за-
коны помогают людям, решают те самые 
задачи, которые ставят передо мной из-
биратели. Законопроекты вырастают из 
жизни — из тех ситуаций, с которыми 
в мои приемные приходят москвичи. 
Напомню, что, хотя депутату положе-
но иметь одну приемную, у меня их 12, 
потому что размер округа обязывает: 
больше половины территории Москвы. 
Поэтому я знаю, чем живет округ, что 
волнует людей. 

Развивать Москву — значит 
защищать людей

Так что же волнует людей? Дороги, 
ЖКХ, благоустройство, реновация?

В пример приведу реновацию. В 2016 го-
ду, когда мы составляли программу, ты-
сячи наказов касались качества жилья: 
ветхий фонд, отсутствие коммуникаций 
и т.д. Приходили жители хрущевок из 
Щербинки, из Троицка и спрашивали: 
когда наша серия домов будет признана 
«сносимой»?
Я стал одним из соавторов закона о ре-
новации жилья в Москве, потому что 
своими глазами видел, насколько эта 
программа необходима. В Новой Мо-
скве в программу вошел 251 дом. Более 
80 процентов жителей (а это 8251 квар-
тира) поддержали программу. Создано 
четыре стартовые площадки. В прошлом 
году уже заселены два первых дома в по-
селке Шишкин Лес. Пару месяцев назад 
заходил в гости к семье пенсионеров 
Родиных. Обоим уже за 70 лет, и до по-
следнего времени они жили в Армейском 
поселке — без удобств, с водопроводом 
на улице, зимой грелись у печки. Теперь 
у них светлая, просторная и современная 
квартира. Люди радуются. И я тоже рад, 
что таких позитивных историй с каж-
дым годом становится все больше. Сей-
час готовятся к заселению новые дома, 
и я специально прошу Фонд реновации 
выезжать к жителям заранее, чтобы 
в мобильном формате проработать все 
вопросы. Переезд — это всегда непро-
сто: даже когда головой понимаешь, что 
новоселье только к лучшему, все равно 
ведь неспокойно. Людям сложно менять 
привычный распорядок, адаптироваться 
к новым маршрутам. А значит, надо по-
могать.

О статусе столицы

Какую свою инициативу считаете 
самой важной по итогам созыва?

Ту, над которой веду работу сейчас. Я уве-
рен, необходимо усилить Закон «О стату-
се столицы» поправками в федеральные 
законы. Возможно, даже расширить его 
положения. Москва стала агломераци-

3

ДМИТРИЙ САБЛИН ПРЕДЛОЖИЛ 
УСИЛИТЬ ЗАКОН О СТАТУСЕ СТОЛИЦЫ 
ПОПРАВКАМИ В ФЕДЕРАЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ 
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«НО» продолжают рубрику, 
в которой рассказывают о ме-
стах ТиНАО, названных в честь 
прославившихся деятелей. 
В поселке Рогово вот уже четы-
ре года любимое место детей 
и взрослых — парк истории, 
названный в честь Валентины 
Дмитриевны Корпачевой, жен-
щины, которая была бессмен-
ной главой поселения почти 
30 лет.

Дома Валентину Дмитриевну застать 
было трудно. То на торжественных меро-
приятиях выступает, то убирается на суб-
ботнике, то проводит совещания... 
Редкие выходные Валентина Корпачева 
старалась проводить с семьей. Все-таки 
хлопоты по хозяйству никто не отменял. 
В такие минуты все бытовые заботы — 
стирка, уборка, огород — ложились на ее 
плечи. 
— Я как-то пришла к ней домой, а она 
морковь трет — любила полезную пищу. 
Решила для внука что-то приготовить, — 
рассказывает глава поселения Воронов-
ское Ольга Вдовина, которая в начале 
2000-х работала заместителем директо-
ра по воспитательной работе в местной 
школе. — Почему-то этот момент мне до 
сих пор вспоминается. Дом Валентины 
Дмитриевны всегда был открыт. Мест-
ные жители часто к ней приходили с во-
просами. 
Домашние к такой картине уже привык-
ли. Редко когда в доме не было гостей-
односельчан.
— А что у нас творилось, когда мама была 
еще не главой, а председателем сель-
ского совета! — качает головой Елена 
Корпачева, дочь Валентины Дмитриев-
ны. — У нас у первых в поселке появился 
городской телефон... Наш дом стал почти 
переговорным пунктом. Ну а что подела-
ешь! Мама всем помогала. И все ее знали 
здесь — от мала до велика.
Хотя родилась она в маленькой деревуш-
ке в Липецкой области. Приехала в Рого-
во после института и устроилась рабо-
тать в местный совхоз.
— Мама рассказывала, что на первых по-
рах ее мало кто всерьез воспринимал, 
особенно мужчины-трактористы, — 
вспоминает Елена. 
«Да разве ж сможет 27-летняя девчонка 
руководить целым отрядом работяг?!» — 
ухмылялись они. Еще как смогла!
— Мама же училась в деревенской шко-
ле, — продолжает Елена Корпачева. — 
Там педагоги были, конечно, неплохими, 
но в институт подготовить ее не могли. 
Тогда дядя забрал ее к себе в Баку, что-
бы она окончила десятый класс. И у нее 
получилось не только учиться на 4–5, но 
и в сельскохозяйственный институт по-
ступить. Родные этого не ожидали.

Ее называли 
Валечкой

1982 год. Рогов-
ское. Валентина 
Дмитриевна Кор-
пачева была бес-
сменной главой 
сельского поселе-
ния почти 30 лет (1).
В 2017 го  ду в по-
селке Рогово откры-
ли парк истории, 
названный в ее 
честь (2) 

ДЕЛО БЫЛО ТАК

А может, и недооценили работоспособ-
ность Валентины, которая все свободное 
время проводила за учебниками, запо-
миная все до мельчайших деталей. 
— Мама говорила, что могла даже трак-
тор починить! — вспоминает Елена Кор-
пачева. — И в совхозе быстро поняли, 
что она много чего знает, уме-
ет. Да и на работу приходила 
почти раньше всех. А это уже 
о чем-то говорит.
Так со временем Валенти-
ну Дмитриевну и заметили 
и вскоре предложили стать 
главой сельского поселения. 
А она и представить не могла, 
что задержится на этой долж-
ности почти на тридцать лет.
— Понятия «приемные часы» для нее 
не существовало, — говорит дочь Кор-
пачевой. — Рабочий день у мамы начи-
нался, как только она выходила из дома. 
По пути на работу постоянно встречала 
жителей, которые задавали ей разные во-
просы. Пока дойдет — на все ответит. 
Подходить к Валентине Дмитриевне не 
боялись: ей доверяли. А люди постарше, 

кто был с ней хорошо знаком, и вовсе на-
зывали главу Валечкой. 
— Знаете, для меня показательным был 
один эпизод, — рассказывает Ольга 
Вдовина. — В нашей школе было орга-
низовано патриотическое объединение 
«Святозар». С ребятами, которые туда 

входили, мы проделали очень большую 
патриотическую работу: поднимали 
останки погибших бойцов, выступали 
на мероприятиях... И я подумала, что 
этих ребят-выпускников надо поощрить: 
организовать поездку в Польшу. В годы 
войны там погиб наш земляк, Герой Со-
ветского Союза Дмитрий Андронович 
Дергачев.

Набравшись смелости, Ольга Алексан-
дровна решила обратиться со своей иде-
ей в районную администрацию. Показа-
ла программу поездки, разработанную 
совместно с турагентством...
— Меня выслушали, но ничего не отве-
тили, — продолжает Вдовина. — А че-
рез две недели сообщают: «Приезжайте, 
забирайте деньги. Но с собой возьмите 
представителя турагентства, чтобы все 
обсудить». Знаете, мне так стало не по 
себе... Как это — я, обычный заместитель 
директора, пойду в районную админи-
страцию. Волнительно... 
Тогда Ольга Александровна решила пой-
ти к Валентине Дмитриевне Корпачевой, 
которая охотно согласилась съездить 
вместе с ней и туроператором в админи-
страцию.
— Наверное, по таким вопросам к главе 
поселения и не обращаются, но я реши-
лась. И мне кажется, что без ее помощи 
эта поездка бы и не состоялась, — при-
знается Ольга Вдовина. 
Подобных примеров было много. Кому-
то Валентина Дмитриевна помогала по-
лучить квартиру, если жители ютились 
в бараках, а кому-то — даже угомонить 
пьяного мужа. Всякое бывало.
К 2005 году в поселении открылись апте-
ки, целая сеть магазинов, удалось гази-
фицировать пять деревень, отремонти-
ровать здание Роговской амбулатории, 
наладить уличное освещение и даже по-
строить храм в деревне Рождественно. 
Вот только скольких сил это стоило Ва-
лентине Корпачевой, вряд ли кто-то мо-
жет сказать.
— Мамы не стало в 2007 году, — взды-
хает Елена Корпачева. — Все произошло 
очень быстро: она оказалась в больнице 
и через три месяца умерла. Тогда врач 
сказал, что причина этого — нервная 
работа. Мама копила все переживания 
в себе и однажды не выдержала...
— Местные жители Валентину Дми-
триевну вспоминают до сих пор. Это 
я точно знаю, — говорит Ольга Вдови-
на. — А еще на здании администрации 
в ее честь висит памятная доска. И там 
всегда лежат цветы. Часто их приносят 
наши местные жители. 

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

ГЛАВА ПОСЕЛЕНИЯ 
МОГЛА И ТРАКТОР 
ПОЧИНИТЬ, И РЕШИТЬ 
ЛЮБЫЕ ВОПРОСЫ
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Пять сотых 
до золота
27 мая 2021 года. 
Троицк. Тренер 
Ирина Пескова 
(в центре) со сво-
ими спортсменами 
Данилой Кудино-
вым и Софией Яс-
ницкой масочный 
режим соблюдают, 
но на улице, где 
их увидел фотокор 
«НО», можно обой-
тись и без них

ЗНАЙ СВОИХ!

Троичане София Ясницкая 
и Данила Кудинов стали призе-
рами первенства мира по спор-
тивной аэробике, уступив 
победителям — соперникам 
из Румынии — всего лишь пять 
сотых балла. А в индивидуаль-
ном зачете Данила стал чемпи-
оном. Своими впечатлениями 
от соревнований ребята поде-
лились с «НО».

Когда ребята вышли на помост, чтобы на 
суд жюри представить свою программу, 
им было, мягко говоря, не по себе. 
— Тишина, — говорит Данила Куди-
нов. — Когда ты выступаешь перед зри-
телями, чувствуешь поддержку зала. Это 
помогает. Здесь же, на первенстве мира, 
все было совсем иначе. Из-за пандемии 
на трибунах почти никого не было.
Не видно было и участников из других 
команд. Освещался только помост, по-
этому у ребят создавалось впечатление, 
что в этом огромном спортивном зале 
они совершенно одни. От этого стано-
вилось еще волнительнее. Но когда на-
чалось выступление, все вокруг ушло на 
второй план.
— Честно, я не смотрю выступления ре-
бят, — признается тренер Ирина Песко-
ва. — Они чувствуют себя уверенней, 
когда выходят на старт. И в этот момент 
начинаю волноваться я. Поэтому все смо-
трю в записи. 
Намного сильнее волноваться ребятам 
и тренеру приходится, когда жюри вы-
ставляет оценки. И если на табло совсем 
не то, что ты ожидал, — все. Трениров-
ки последних месяцев прошли почти 
даром. Разве могли ребята такое допу-
стить?

Ставка на трудолюбие
Соне и Дане по 16 лет. Десять из них они 
тренируются друг с другом. И свою жизнь 
без спорта вообще не представляют.
— Мама отдала меня на спортивную 
аэробику в четыре года. Я была очень 
активным ребенком, — вспоминает 
Соня. — Любила прыгать, бегать. В об-
щем, выбор мамы отдать меня на занятия 
был очевиден.

И когда Соня поняла, что прыгать и бе-
гать можно в спортивном зале, да еще 
такое здесь только поощряется, осталась 
заниматься. У Данилы другая история. 
— У меня семья спортивная. Сестра, 
например, занималась чирлидингом. 
И я в детстве часто за ней повторял 
разные движения. Мама подумала, по-
чему бы не отдать меня в аэробику. Так 
я и пришел в этот спорт, — рассказывает 
Данила, который оказался одним из двух 
мальчишек, которые ходили на заня-
тия. — Поначалу это, конечно, немного 
смущало. Было такое, что и однокласс-
ники подшучивали, но это вскоре про-
шло. В школе же постоянно проходили 
концерты, на которых я тоже выступал, 
показывал красивые элементы, и все под-
ходили и говорили: «Как же это круто!»
Данила и Соня встали в пару, когда им 
было по шесть лет. Так как мальчиков 
было всего двое, тренеру пришлось тща-
тельно отбирать девчонок. Соня оказа-
лась одной их тех, кто прошел отбор.
— До сих пор не знаю, почему меня 
 поставили в пару, — признается спорт-
сменка.
А вот ее тренер говорит: трудолюбие! 
Этим качеством Даня и Соня отличались 
от остальных.
— Плюс ко всему они оказались одного 
года рождения. А это очень удобно, если 
заниматься и выходить на соревнова-
ния, — говорит Ирина Пескова.
Так что, сделав ставку именно на эту 
пару, тренер не прогадала.

Вместе всю жизнь

За десять лет Даня и Соня прекрасно сра-
ботались.
— Нам очень удобно. Данила уже чув-
ствует меня. В нашем спорте без этого 
никуда, — говорит Соня.
Данила тоже этого не отрицает и призна-
ется: главных в их паре, конечно, нет. Но 
Соня больше отвечает за дисциплину, ко-
торая, безусловно, важна.
— Помню, как мы в детстве ругались, — 
рассказывает спортсменка. — Но причи-
ны особо не помню. Скорее всего, боро-
лись за внимание тренера.
Ирина Александровна, наоборот, гово-
рит, что как раз ссоры и происходили из-
за характера девочки.
— Она очень не любила, когда Даня 
опаздывал. Вот стычки и случались. Но 
теперь все хорошо. Ребята повзрослели 
и стали хорошей спортивной парой, — 
улыбается тренер. 
Эта спортивная пара даже на уроки вме-
сте ходит. Учатся ребята в одном коллед-
же. И несмотря на то, что друг от друга 
устают (ведь у них постоянные трени-
ровки!), даже сидят за одной партой. Ни-
чего не поделаешь — привычка!

Немного до золота

Но настраивались ребята на мировое 
первенство, как обычно — по одиночке. 
Каждый успокаивал себя сам. 
— Ну и поддержка тренера всегда помо-
гает, — говорят ребята. — Мы были хо-
рошо готовы, уверены в себе. И все полу-
чилось.
До победы Соне и Даниле не хватило все-
го лишь 5 сотых балла! 
— Причина, скорее всего, в том, что ре-
бята выступали в начале. И жюри обыч-
но срезает баллы, — рассказывает Ирина 
Александровна.
Но зато Данила смог уехать домой еще 
и в звании чемпиона! Среди юношей сво-
ей возрастной категории стал первым.
— Конечно, для меня это очень важная 
награда. Наш вид спорта, к сожалению, 
пока еще не олимпийский. Но я наде-
юсь, что скоро это изменится. Я с детства 
хотел стать олимпийским чемпионом. 
И просто не имею права отступать, — го-
ворит Данила.
София пока скромно говорит о своей 
мечте:
— Хочу выучиться, выступать на сорев-
нованиях, а потом стать тренером. Я ду-
маю, все получится!

Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

27 мая 2021 года. 
Троицк. Тренер 
Ирина Пескова 
(в центре) со сво-
ими спортсменами 
Данилой Кудино-
вым и Софией Яс-
ницкой масочный 
режим соблюдают, 
но на улице, где 
их увидел фотокор 
«НО», можно обой-
тись и без них

у дру
Освещался только помост, по-
ребят создавалось впечатление, 
ом огромном спортивном зале 
ршенно одни. От этого стано-
ще волнительнее. Но когда на-
ыступление, все вокруг ушло на 
лан.
о, я не смотрю выступления ре-
ризнается тренер Ирина Песко-
ни чувствуют себя уверенней, 
ходят на старт. И в этот момент 
волноваться я. Поэтому все смо-
иси. 
сильнее волноваться ребятам 

у приходится, когда жюри вы-
оценки. И если на табло совсем 
о ты ожидал, — все. Трениров-
едних месяцев прошли почти 
азве могли ребята такое допу-

на трудолюбие
ане по 16 лет. Десять из них они 

ются друг с другом. И свою жизнь 
а вообще не представляют.

отдала меня на спортивную 
в четыре года. Я была очень 

м ребенком, — вспоминает 
Любила прыгать, бегать. В об-
ор мамы отдать меня на занятия 
иден.

— Плюс ко всему они оказались одного 
года рождения. А это очень удобно, если 
заниматься и выходить на соревнова-
ния, — говорит Ирина Пескова.
Так что, сделав ставку именно на эту 
пару, тренер не прогадала.

, у
Алина Зинина 
newokruga@vm.ru

Данила Кудинов: 
«С детства хотел 

выступить 
на Олимпиаде. 
Надеюсь, мечта 
исполнится»
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Январь 2021 года. 
Киевский. В честь 
открытия концерт-
ного зала КЦ «Киев-
ский» зрители смог-
ли увидеть балеты 
«Шопениана» (2) 
и «Кармен-сюита». 
Прима-балери-
на «Имперского 
Русского Балета» 
Лина Шевелева (1). 
В фойе КЦ от-
крылась выставка, 
на которой можно 
увидеть подлинное 
платье Майи Пли-
сецкой (4). Художе-
ственный руководи-
тель КЦ «Киевский» 
Гедиминас 
Таранда после 
репетиции балета 
«Кармен-сюита» (3)

29 мая 2021 года. На часах 
18:50, и гости Культурного 
центра «Киевский» (конечно 
же, в масках и перчатках) со-
брались у входа в зрительный 
зал. Через десять минут нач-
нется первый спектакль, кото-
рого в поселке Киевский ждали 
больше 30 лет. Столько време-
ни строился этот культурный 
центр. На открытии концерт-
ного зала побывали и «НО».

Тихо! Идет репетиция

Художественным руководителем в «Ки-
евском» стал Гедиминас Таранда — быв-
ший солист Большого театра, заслужен-
ный деятель искусств РФ, основатель 
«Имперского Русского Балета».
— Когда мне предложили здесь работать, 
я подумал: какой-то Дом культуры... — 
вспоминал Гедиминас Леонович в своей 
фирменной манере: жестикулируя, меняя 
интонации на каждом слове (заслуша-
ешься!). — Старый советский, наверное… 
Зачем он мне? Ну ладно, решил все-таки 
поехать посмотреть, что там такое.
Поехал Таранда не случайно. Говорит, 
что он авантюрист по натуре. 
В 1990-е закончил карьеру в Большом те-
атре и создал свой «Имперский Русский 
Балет» (его президентом 10 лет была 
сама Майя Плисецкая), который стал га-
стролировать по России. Да и не в города 
«высокого ранга», а, наоборот, пониже — 
в Нижневартовск, Воронеж... 

Из Новой Москвы Таранда вернулся с од-
ним словом: восторг! Директор — не «со-
вок» какой-нибудь. «Яковлевское» (КЦ 
в поселении Новофедоровское) — от-
дельный восторг!
— Какая там сцена… — восхищался Та-
ранда. — А в «Киевском» можно будет 
сделать настоящий культурный взрыв! 
И теперь Таранда здесь. Сидит в послед-
нем ряду партера. Правда, подходить 
к маэстро опасно. Сердит. Серьезен. 
—Кто стулья уносить будет? — возмуща-
ется маэстро в микрофон и терпеливо 
ждет, пока артисты после сцены унесут за 
собой стулья, чтобы дальше продолжить 
репетицию. До спектакля остался всего 
час, нужно успеть закончить прогон. На 
сцене «Киевского» готовится к показу 
знаменитая «Кармен-сюита».

Чуть не остались без «Кармен»
Для этих артистов «Кармен-сюита» осо-
бенная. В репертуар «Имперского Рус-
ского Балета» ее перенесла сама Майя 

Плисецкая, для которой в 1960-е годы 
этот спектакль и был создан. 
Правда, тогда партийная верхушка чуть 
было его не запретила, когда увидела, 
что вместо воздушной красивой исто-
рии типа «Шопенианы» или «Лебедино-
го озера» получилась дерзкая «Кармен». 
А на сцене вместо положительного героя 
зрители увидели роковую красотку, кото-
рая соблазняет сразу троих. Непорядок! 
Партия считала, что советский зритель 
не готов к такому разврату! Убрать его со 
сцены! Но Плисецкой повезло: Екатери-
на Фурцева (министр культуры СССР. — 
«НО») после долгих уговоров все-таки 
разрешила оставить балет, но с двумя ус-
ловиями: обязательно убрать вызываю-
щие поддержки и прикрыть голые ляжки. 
«Это сцена Большого театра, товари-
щи!» — говорила она.
...Посмотрев на часы, Гедиминас Таранда 
еще раз велел вынести на сцену те самые 
стулья и вновь отрепетировать нужный 
момент. В лице за последние полчаса 
так и не поменялся. Сейчас он не артист 
и даже не худрук, а шеф! Его здесь так 
и называют. Но вроде последним прого-
ном шеф остался доволен:
— Закончили!.. — скомандовал он, не 
переставая сердиться. 
Скорее всего, это простое волнение. 
— Все летит. Перья летят! — говорит он 
после репетиции, пытаясь хоть как-то пе-
реключиться. Как оказалось, без непри-

Кармен 
открывает 
двери

КУЛЬТУРА

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
В КИЕВСКОМ 
НЕ МОГЛИ 
ДОСТРОИТЬ 
БОЛЬШЕ 30 ЛЕТ
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Юридические услуги

Недвижимость

Частности Реклама

Товары и услуги

● Ремонт стиральных машин и элек-
троплит. Т. 8 (499) 964-69-64
●  Ра с к л е йщик  о бъ я в л ен ий . 
Т. 8 (499) 112-09-63

● Срочная продажа, аренда квартир 
на ваших условиях. Т. 8 (495) 925-75-04

● Книги, полки, ноты, архивы, знаки, 
иудаику, фото. Т. 8 (495) 585-40-56
● Книги до 1940 г. Т. 8 (985) 275-43-33

● Квар. переезд. Т. 8 (926) 979-99-15

Авто, запчасти
транспортные услуги

Искусство
и коллекционирование

Детские 
площадки 
сделают 
из обуви
Не выбрасывайте старую об-
увь! Сапоги, кроссовки, туфли 
и кеды можно сдать на перера-
ботку в школу № 2120 в поселе-
нии Московский.

Здесь сотрудники учебного заве-
дения первыми в Новой Москве 
решили присоединиться к экоф-
лешмобу «Добробувь».
— У входа в нашу школу по адре-
су: улица Атласова, 7, корпус 3, 
установили специальные контей-
неры для ненужной обуви. Все со-
бранные туфли, кеды, кроссовки 
и сапоги переработают на Дми-
тровском заводе. Они превратятся 
в резиновую крошку и станут без-
опасным резиновым покрытием 
для детских площадок. Обувь не 
надо сортировать и даже расшну-
ровывать, — рассказала педагог 
школы № 2120 Елена Цапа.
Акция стартовала 27 мая. И за 
первые несколько дней контей-
нер для обуви был заполнен на-
половину. Родители школьников 
даже организовали локальные 
пункты сбора обуви в своих до-
мах, чтобы потом передать все 
вещи в школу.
— Жители особенно столицы 
чрезмерно потребляют и выбра-
сывают, это касается не только 
обуви. А экология нас беспокоит, 
и, если можно сделать хоть ма-
ленький шаг к ее улучшению, мы 
его обязательно сделаем, — гово-
рит Елена Цапа. 
По этой причине в школе № 2120 
появился экозоопарк, главным 
жителем которого стал двухметро-
вый динозавр, сделанный из боль-
ших пластмассовых бутылок.
— Дети поддерживают экологич-
ную атмосферу в школе, отказы-
ваясь от пластиковых стаканов. 
Теперь осознанное потребление 
перешло и на обувь, — говорит 
Елена Цапа.

Алина Зинина
newokruga@vm.ru

ятностей не обошлось. — И сцена новая, 
и костюмы не всем привезли. Поэтому 
сумасшедший дом такой. Все расслаби-
лись! Костюмер расслабилась! Да еще 
стоит и доводит меня... 
Таранда, как всегда, эмоционален, но 
в меру. Бережет силы, чтобы вскоре вый-
ти на сцену. 

Обещанного три года ждут
— Больше 300 гостей у нас сегодня, — рас-
сказывал Никита Фролов за пару минут 
до начала. — Билеты разобрали за пять 
минут! И когда узнавали, что свободных 
мест нет, говорили: а как же так! 
В фойе действительно было много наро-
да. Приходили с маленькими детьми, се-
мьями. Кого здесь только не было. 
 — Да мы всю жизнь открытия ждали, — 
говорит жительница Киевского Вера Ни-
колаевна Котова. — А когда узнали, та-
кая радость сразу! Ну наконец-то!
— Я, честно, уже и не верил, что Дом 
культуры когда-нибудь откроется, — рас-
сказывает Вадим Ткачик. — В России 
же какой принцип работает: нет ничего 
более постоянного, как временное. Этот 
долгострой уже стал чуть ли не визитной 
карточкой. Теперь вряд ли кто-то забу-
дет, что ДК в Киевском строили 30 лет. 
Хотя с открытием, как оказалось, «на вер-
хах» затягивали. Об этом худрук расска-
зывал зрителям уже со сцены.
— Мы ждали открытия так же, как и вы. 
Год работали при закрытых дверях. Но 
здесь все кипело, красилось, перестраи-
валось. Приходили комиссии, говорили: 
«Нет, ну еще года три». Никита говорил: 
«Какие три года. Мне уже будет 36!» Он 
ехал в одно министерство, другое, дого-
варивался. Он жил там уже целый месяц. 
И сказал: пока не откроете нас, я не уйду. 
Легче, конечно, было открыть нас, чем 
Никита бы жил в министерстве, — шутил 
Таранда, хотя кто знает…
Но все получилось. И, как когда-то меч-
тал Фролов, концертный зал «Киевского» 
открылся балетом! Спектакли взяли не-
большие, одноактные. Но по характеру 
абсолютно разные. Сначала показали 
воздушную «Шопениану», потом дерз-
кую «Кармен-сюиту». Зрители не скупи-
лись на аплодисменты. 
— Мы наконец-то увидели здесь спек-
такль! — говорили они, выходя из зри-
тельного зала.
— Мы это сделали, — говорили директор 
и худрук КЦ за кулисами, собрав вокруг 
себя артистов. — Всем спасибо! Занавес!

Алина Зинина
newokruga@vm

Если вы хотите поделиться с нами новостью 
о том, что происходит в вашем поселении

499 5570424
NEWOKRUGA@VM.RU
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на задания 
прошлого 
номера

КРОССВОРД

СУДОКУ

ЛАБИРИНТ ОТВЕТЫ

КЕЙВОРД

Новые округа № 21 (437)

В каждой строке или столбце 
проставляются цифры от 1 до 9. 
Цифра может быть записана в ячейку 
только в том случае, если ее нет в го-
ризонтальной и вертикальной линии, 
а также в малом квадрате 3х3,     и если 
она может быть записана исключи-
тельно в одну клетку. 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Анатомический каркас. 9. Групповой. 11. Страна с национальным парком орхидей. 12. Кто из русских 
художников лично хлопотал об освобождении из крепостных крестьян Тараса Шевченко? 14. «... дирижерской палочки». 16. Вербовка 
персонала. 17. Туркменские пельмени с бараниной. 19. Маркиза, но не дворянка. 20. Мера шевелюры. 24. Кто на грани нищеты живет? 
25. «Бессмертный кумир» из комедии «Смерть ей к лицу». 26. Бильярдный ... 28. Лесная курица из меню самых крутых ресторанов. 
29. Кто в лайнере летит? 34. К какому сословию принадлежал бунтовщик Степан Разин? 35. Какой компьютер «легок на подъем»? 
36. Где рыбам в неволе живется? 37. Итальянский певец, встречавшийся подростком с Шарлем де Голлем и папой римским 
Иоанном XXIII. 43. Застолье в узком кругу. 44. Какой газ открыл в 1772 году шотландец Даниэль Резерфорд? 45. Кто взламывает 
засекреченные донесения? 46. Какого генерала из драмы «Сибирский цирюльник» сравнивают с Александром Македонским? 
52. ... у хоббитов из «Властелина колец» англичанина Джона Толкиена наступает в 33 года. 53. Комедия «Испанский ... Степаныча». 
54. «Непринужденная ...» на дружеской вечеринке. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Весенний гриб. 2. Василий среди былинных героев. 
3. Лицо капитана Ларина. 4. Попутал. 6. Американский кроссовер. 7. Какой великий математик несколько недель был министром 
внутренних дел при Наполеоне Бонапарте? 8. «Черная юрта» прежде у монголов. 10. На каком спутнике Сатурна идут дожди? 
13. Выражение сожаления. 15. «Компьютерное амплуа» Нео из «Матрицы». 16. Жанр в американском кино. 18. Печальный конец 
эволюции массивной звезды. 21. Взятка за выгодный контракт. 22. Симбиоз металлов. 23. Кто в греческой мифологии отвечал 
за «западные веяния»? 24. Шумный домовой. 27. Ньютоновское имя. 28. Испанский городок со знаменитым музеем Сальвадора Дали. 
30. «Величайшая актриса в мире» для Клинта Иствуда. 31. Что можно превысить? 32. «Гусь крови» из стихов скандинавских скальдов. 
33. Какая птица саранчу поедает? 34. Один из двух русских художников, приложивших руку к созданию буденовки. 38. Какой 
металл способен обеспечить уникальную магнитную и термическую защиту? 39. «Выручка от продажи билетов». 40. Американский 
штат, превосходящий по площади Португалию. 41. Как официальный, так и дружеский. 42. Кто из классиков русской живописи 
расписал углем весь чердак, где жил его постоянный собутыльник поэт Иван Кондратьев? 43. «Дунайская» страна. 45. Какой 
струнный инструмент состоит в прямом родстве с балалайкой? 47. Букет практически «из миллиона алых роз». 48. Ускоритель в руках 
извозчика. 49. Канадский символ. 50. Компьютерный гений ... Джобс. 51. Река рядом с собором Парижской Богоматери.

Отыщите ответы на наши вопросы. В скобках указано число букв 
в правильном решении. Первое слово мы вам уже подсказали.
1. Подмосковное имение, где жил во дворце Лев Троцкий с семейством 
(13). 2. «Как во стольной Москве белокаменной вор по улице бежит 
с булкой маковой» (поэт) (9). 3. Профессия Анфисы из комедии 
«Девчата» (12). 4. Ящер с крыльями (9). 5. «Пернатая» наука (11). 
6. Обмен пулями (11). 7. «Автограф циркуля» (10). 8. Какой великий 
князь основал Новодевичий монастырь в Москве (7)? 9. Кто теряет 
сон от чужих покупок (9)? 10. «Лаковая ...» из Палеха (9). 11. Чье имя 
носит улица с «Домом на набережной» (11)? 12. Что получится, если 
«извлечь корень квадратный из автомобиля» (9)? 

Одинаковым буквам соответствуют одинаковые числа. Вам дается 
одно слово, которое имеет несколько цифр над каждой буквой. 
Остальные буквы нужно найти. По мере заполнения пробелов 
вы узнаете все новые буквы под цифрами. 

СКАНВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Сукачев. Раджа. 
Прокофьева. Чайка. Бриллиант. 
Дуло. Вклад. Печь. Небо. Завиток. 
Звон. Цикута. Незабудка. Крез. Бами. 
Мадам. Бровкин. Самовар. Аронакс. 
Онассис. Волчок. Дамба. Котелок. 
Титов. Риск. Харакири. Абдулла. 
Загалло. Пантера. Килт. Разум. Ежик. 
Мэтр. Конев. Валаам. Якин.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Цитрус. Оперетта. 
Вакуум. Дуэт. Анонс. Труд. Самосвал. 
«Победа». Маркс. «Аврора». Кама. 
«Иппон». Сокол. Каптерка. Илька. 
Икра. Альба. Хатико. Нанду. Врач. 
Азарова. Доза. Замок. Вата. Озноб. 
Блат. Круиз. Милан. Вето. Мао. Теург. 
Инки. Ложе. Клатч. Лендл. Окно. 
Казеин. Каско.

КРОССВОРД 
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 5. Платов. 
9. Микроскоп. 11. Симбирск. 
12. Участок. 14. Капот. 16. Дион. 
17. Орлов. 19. Терон. 20. Рыжик. 
24. Ванадий. 25. Аттила. 26. Бес. 
28. Ничья. 29. Гипогликемия. 
34. Валокордин. 35. Занавес. 
36. Боккаччо. 37. Красота. 
43. Безрассудство. 44. Агат. 
45. Гувернантка. 46. Биотин. 
52. Днепродзержинск. 53. Сорт. 
54. Физиономия.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Чикчиры. 
2. Простор. 3. Исток. 4. Нос. 
6. «Любэ». 7. Термин. 8. Викинг. 
10. Пилот. 13. Калий. 15. Техас. 
16. Дотация. 18. Выслуга. 21. Фильм. 
22. Тайга. 23. Стопа. 24. Венеролог. 
27. Мидас. 28. «Ниночка». 30. Удача. 
31. Юниор. 32. Жабры. 33. Рассвет. 
34. Веттерхун. 38. Эстет. 39. Гунны. 
40. Ясень. 41. «Ивеко». 42. Барбадос. 
43. Барометр. 45. Гидра. 47. Эдди. 
48. Йети. 49. Ужин. 50. Гном. 51. Акья.

ЛАБИРИНТ 
1. Подработка. 2. Электроник. 
3. «Разбойники». 4. Универсиада. 
5. Ярославль. 6. Полотенце. 
7. «Мыслитель». 8. Разговорник. 
9. Циолковский. 10. Каланхоэ. 
11. Офтальмолог. 12. Тухачевский.

КЕЙВОРД
ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Шпилька. Стека. 
Поддавки. Пристав. Дефолт. Кизил. 
Урок. Одобрение. Лото. Корректор. 
Кворум. Миллион. Пьеса.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Публика. Стерх. 
Контроль. Акустик. Курс. Палиндром. 
Плов. Сборник. Людоед. Зеркало. 
Ковбой. Филолог. Кисть.

СУДОКУ
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гороскоп
ОВЕН / 21.03–20.04 /
Овнов в эти дни ждет удача во всем, 
что связано с продвижением по службе, 
сменой работы или должности. Можно 
рассчитывать и на рост доходов. Благо-
приятные дни — среда и четверг.

ЛЕВ / 23.07–23.08 /
Львы увидят пути достижения той цели, 
к которой раньше было не так легко 
прийти. Возможно, в этом вас поддер-
жит кто-то из влиятельных знакомых. 
Лучшие дни — вторник и четверг.

СТРЕЛЕЦ / 23.11–22.12 /
Стрельцам стоит избегать серьезных 
перемен и не начинать новых проектов. 
Больше отдыхайте и гуляйте. Благопри-
ятные дни — вторник и пятница.

ТЕЛЕЦ / 21.04–20.05 /
Тельцов эта неделя может порадовать 
улучшением материального положения, 
успешным решением любых сложных 
задач как в делах, так и в сфере отноше-
ний. Лучшие дни — вторник и пятница.

ДЕВА / 24.08–23.09 /
Смело беритесь за все, что связано с вза-
имодействием с людьми, любые пере-
говоры и свидания пройдут успешно. 
Удача ждет Дев в пятницу и субботу.

КОЗЕРОГ / 23.12–20.01 /
Всю неделю даже в самых мелочах 
у Козерогов все будет складываться наи-
лучшим образом. Это может толкнуть их 
на риски, но рисков в эти дни лучше из-
бежать. Лучшие дни — вторник и среда.

БЛИЗНЕЦЫ / 21.05–21.06 /
Близнецам в эти дни стоит ставить свои 
желания на первое место. И больше об-
щайтесь, но с теми, кто вам интересен. 
Удачные дни — четверг и суббота.

ВЕСЫ / 24.09–23.10 /
Весам в эти дни стоит быть предельно 
сконцентрированными в работе и го-
товыми быстро принимать решение 
и брать на себя инициативу во всем. 
Лучшие дни — вторник и среда.

ВОДОЛЕЙ / 21.01–19.02 /
Водолеям на этой неделе стоит пере-
смотреть режим дня, систему питания 
и график тренировок. Прислушивайтесь 
к своему телу и стремитесь к балансу. 
Удачные дни — понедельник и среда.

РАК / 22.06–22.07 /
Раки смогут достичь успеха практиче-
ски в любом деле, причем это касается 
как работы, так и личных отношений. 
В сложных ситуациях помогут друзья. 
Удачные дни — понедельник и среда.

СКОРПИОН / 24.10–22.11 /
С самого начала недели Скорпионам 
нужно снизить активность и делегиро-
вать или отложить сложные дела. В вы-
ходные постарайтесь быть ближе к при-
роде. Удачные дни — среда и суббота.

РЫБЫ / 20.02–20.03 /
Рыбам удастся обаять и покорить лю-
бого. Используйте это как для решения 
рабочих задач, так и при поиске партне-
ра. Лучшие дни — пятница и суббота.

в Близнецах до 21 июня, 
затем в Раке

растет, в Тельце до 8 июня, в Близнецах до 11 июня, 
растет в Раке до 13 июня, далее во Льве

новолуние 
10 июня, 13:52

стоп-кадр
В детских оздоровительных 
лагерях Новой Москвы — кон-
трольные проверки. Все ли 
готово к приезду ребят из первой 
смены? Инспекторы скрупулезно 
обследуют каждый квадратный 
метр. Все ли двери открывают-
ся без лишних усилий? Нет ли 
загромождений? Работают ли 
кнопки пожарной тревоги? Не за-
были ли о плакатах с телефонами 
экстренных служб? В лагере 
в поселке Валуево поселения 
Филимонковское все в порядке. 
Пожарные Григорий Смирнов 
и Даниил Татаркин даже про-
верили пожарные рукава в деле, 
отработав легенду о возгорании 
на крыше одного из корпусов. 

Пряная курица 
в молоке

Ингредиенты: куриное филе 400 г, 
молоко 1 л, куркума, паприка, 
чеснок по 2 ч.л., оливковое масло

Филе промыть и обсу-
шить (1) Специи смешайте 
с солью, перцем и оливко-
вым маслом, чтобы полу-
чилась густая смесь (2) 
Нанесите ее на филе 
и заверните его в пер-
гамент или полиэтилен. 
Оставьте в тепле на пару 
часов, чтобы мясо хорошо 
промариновалось (3) До-
ведите молоко до кипе-
ния, опустите в него филе 
(без пленки!) и проварите 
буквально одну минуту (4) 
Снимите кастрюлю с огня, 
накройте крышкой и уку-
тайте ее в одеяло, чтобы 
как можно медленнее 
остывало. Через 12 часов 
блюдо готово! 

Подготовил Валентин Звегинцев 
newokruga@vm.ru
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